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去年出台的《安徽省关于
推动绿色食品产业高质量发展
的实施意见》（以下简称《意
见》）提出，到 2025 年，将建成
稻米、小麦等十大千亿级绿色
食品产业，培育一批百亿级农
产品加工领军企业，打造一批
百亿级乡村特色产业集群，壮
大一批百亿级绿色食品加工产
业园。全省绿色食品产业全产
业链产值由“十三五”的 1.753

万亿元发展到2.568万亿元，年
均增长7.9%。

从产业布局看，《意见》明
晰了区域布局，提出发挥区位
优势，统筹推进农产品加工业

“五个一批”工程和长三角绿色
农产品生产加工供应基地建设

“158”行动计划，以全产业链发
展为重点，以集群化发展为方
向，全省布局三大板块。一是
皖北高效农业集聚区，着力
打造高质量的皖北“大粮仓”

“ 大 果 园 ”“ 大 药 库 ”“ 大 食
堂”。二是皖中现代农业示范
区，加快培育发展精准农业、
生物农业、智慧农业和都市农
业全产业链。加快建设高端
绿色农产品生产加工供应基
地和出口基地。三是皖南生
态特色农业样板区，聚焦名优
徽茶、特色畜禽、特色林果、名

优中药材、特色水产等生态特
色产品，加快打造生态特色绿
色食品全产业链。强化县域
统筹，在县域内统筹考虑城乡
绿色食品产业发展，合理规划
绿色食品产业分布，形成县
城、中心镇（乡）、中心村层级分
工明显、功能有机衔接的格
局。合理布局绿色食品加工
园、优质绿色农产品加工集聚
区，鼓励产业发展进园入区。
完善县城综合服务功能，搭建
技术研发、人才培训、信息服
务和产品营销等平台，助力绿
色食品产业发展。推进镇域
产业聚集。发挥镇（乡）上连
县、下连村的纽带作用，支持
有条件的地方建设以镇（乡）
所在地为中心的绿色食品产
业园区。合理布局绿色食品
原料标准化生产基地，支持农

产品加工流通企业重心下沉，
向有条件的镇（乡）和物流节
点集中。加快推进脱贫地区
乡村特色产业发展提升行动，
健全完善“四带一自”产业帮
扶机制，引导农业企业与农民
专业合作社、家庭农场、农户
联合建设绿色食品原料基地、
加工车间，实现加工在镇、基地
在村、增收在户。

重点任务方面，《意见》指
出，要大力发展现代种养业，筑
牢绿色食品产业基础。要开发
乡村特色产品，拓宽绿色食品
产业范围。要提升加工业水
平，延长绿色食品产业链条。
要丰富乡村休闲旅游，拓展绿
色食品产业功能。要发展乡村
信息产业，提升绿色食品产业
层次。

《意见》从土地规模化、组

织企业化、技术现代化、经营
市场化、服务社会化等五个方
面，提出了具体的实施路径。
同时强调在加强“双招双引”
上，要建立省、市、县绿色食品
产业“双招双引”工作专班上
下联动机制，组建绿色食品产
业发展专家库，形成全省招商
引资招才引智重大项目库和
县域优势特色产业清单，梳理
国内外食品产业“头部”企业，
发布产业招商地图，聚焦长三
角、珠三角和京津冀等重点区
域，开展专业化、市场化、社会
化“双招双引”，对重大招商引
资项目实行“一企一策”。用
好中国安徽名优农产品暨农
业产业化交易会等平台，吸引
更多国内外优秀企业、优秀人
才签约落户，促进“双招双引”
量质齐升。

“招商引资是经济工作的生
命线。”“以等不起的紧迫感、慢
不得的危机感、坐不住的责任
感，全力以赴争项目、引项目、建
项目。”全市招商引资专题培训
班结束后，与会人员深刻领会到
了此次培训的鲜明主题。

人勤春来早，功到秋华
实。新的一年如何开好局、起
好步？2 月 7 日至 10 日，市委
组织部、市投资促进中心在市
委党校举办为期四天的全市招
商引资专题培训班，邀请相关
领导和专家为全市招商战线的
180 余名干部开讲“新春第一
课”，为干部赋能、为发展聚力，
吹响招商引资开局起跑冲刺

“冲锋号”。
去年以来，我市围绕“五群

十链”现代产业体系，做到靶向
招商、精准招商，成功签约落地
了金浦新能源、华润新能源、银
邦铝业、金派克电池等10个投
资50亿元以上的重大项目，招
大引强取得历史性突破。为进
一步推动思想破冰，增强广大
干部学习招商政策、掌握招商
方法的主动意识，切实提高做
好招商引资工作的能力和水
平，在市委、市政府的高度重视
下，市委组织部、市投资促进中
心精心筹划，把招商引资培训
作为“新春第一课”，在课程设
置、师资配备、参与培训学员等
各方面都作了科学安排。

“招商一线是培养锻炼干
部的‘主阵地’和考察识别干部
的‘试金石’。要加大力度在招
商引资‘赛马’中发现识别干
部、使用干部、激励干部，同步
优化细化干部容错纠错、澄清
正名、关心关爱机制，切实让广
大干部能够心暖劲足、全心拼
搏。”开班式上，市委常委、组织
部部长金更华在讲话中特别强
调。

开班仪式上的讲话为全市
招商干部树立了鲜明导向，进
一步凝聚了共识，振奋了人心，
鼓舞了士气。在随后的几天
里，来自各地招商引资领域的
领导和专家，围绕招商引资工
作策划统筹、思路战略、案例分
析等相关业务知识，通过专题
讲授、集中研讨等形式进行授
课。记者在现场看到，参训学
员聚精会神聆听课程，并认真
做好笔记，学习氛围浓郁。

“这次培训，犹如一把钥
匙，开启了我们心中大招商、招
大商之门。”市经信局副局长、
市投资促进中心苏州分中心主
任陈言超深知，危机与机遇并
存，只有在危机中寻找机遇，聚
合起一个招商引资的“强磁
场”，才能逆势破局。

陈言超表示，在市委、市政
府坚强领导下，苏州分中心将
不负重托、不辱使命，以高昂的
精神状态全面出击，把更多的

企业、项目引进来、落下来，力
争在招大引强上实现突破，确
保圆满完成招商引资任务，为
加快建设现代化美好淮北贡献
应有力量。

“通过培训，强化了招商思
维、提高了专业水平，增强了我
们外出驻点招商的信心和决
心。”市投资促进中心常州分中
心主任周宇，参训后感觉干劲
十足。他表示，借力外资助力
我市经济社会高质量发展早已
成为市委、市政府的共识。新

一年招商引资的号角已经吹
响，全体成员已经买好南下常
州的车票，培训结束后的周末
即登上了出征的列车。

“‘培训班’不仅是‘辅导
班’，更是‘动员会’。下一步，
要树立持续学习的意识，保持
敢闯敢干的劲头，发挥好‘新春
第一课’作用，不负春光加油
干，为经济高质量发展注入源
源不断的动力。”淮北高新区招
商二局副局长代志娄说。

行动是最好的证明。培训

结束，濉溪经济开发区管委会
副主任李运良大步走出会场。

“我要尽快让干部职工领会培
训实质，准确识变、科学应变、
主动求变，撸起袖子加油干。”

“参训学员来自全市招商
一线，不仅有市直部门、各县
区、开发园区相关人员，还有新
组建的市投资促进中心六个驻
外分中心成员，覆盖面更广、更
有针对性。围绕招商工作方
法、‘五群十链’产业解读、园区
推介、产业人才政策解读、合同

谈判注意事项、商务礼仪规范
等内容，邀请市内外领导专家
进行系统讲解和专题辅导，同
时设置经验交流、案例分享、学
习研讨、现场观摩考察等环节，
全面提升了学员理论素养和专
业水平。”市投资促进中心党组
书记、主任王莉介绍说。

据介绍，此次培训班是该
市 2023 年度“蓄力赋能工程”
干部专业化能力专题培训的第
一期，旨在深入贯彻落实党的
二十大精神和省市“新春第一
会”要求，鼓舞士气、激发斗志、
提升能力。这也是农历新年后
首次高规格、大规模的全市性
培训，对确保以开局就是决战、
起步就是冲刺的姿态，打好一
场敢拼能赢的招商引资“争夺
战”具有重要意义。

“通过此次培训，培养一批
招商引资的实干家、排头兵，努
力以招商引资新成效推动高质
量转型发展迈上新台阶。”市委
组织部相关工作负责人说，推
进招商引资工作，培训是基础，
关键在于执行，最终要看成
效。动起来、干起来、拼起来，
培训结束后，全市上下迅速形
成雷厉风行、凝神聚力的大招
商、招大商的生动局面。

本报讯 2022 年，全市新开
工制造业投资同比增长114.0%，
高于上一年同期158.2个百分点，
高于全省63.0个百分点，居全省
第3位。

极不平凡的2022年，面对疫
情散发、需求收缩、供给冲击、预
期转弱等多重压力，全市上下认
真落实市委、市政府决策部署，

“一改两为”、砥砺前行，招商引
资、工业经济交出了有亮点、具
成色的“成绩单”。全市招引项

目大幅增长、加速转化，招大引
强成效显著、强势突破，落地项
目卡位入链、态势向好，有力促
进了新开工制造业投资加速增
长。

据统计，去年新开工制造业
投资占全市投资的比重为8.7%，
拉动全市投资增长 4.8 个百分
点。其中，新开工亿元以上制造
业投资同比增长115.1%，拉动全
市投资增长3.6个百分点。全市
在库新开工制造业项目 144 个，
较上一年同期增加82个；其中新
开工亿元以上制造业项目55个。

本报讯 2022 年，濉溪县较
好完成了全年招商任务，招商引
资工作有创新，可圈可点。

从招商氛围看，濉溪县坚持
顶格倾听、顶格协调、顶格谋划，
出台《2022 年招商引资工作意
见》《2022 年濉溪县招商引资目
标任务分解表》等政策，破解企
业引进难题。县委、县政府主要
领导亲自挂帅，四大班子齐上
阵，实现投资150亿元华润风电、
光伏及产业项目，投资55亿元聚
亚酰胺项目等一批重大项目落
地濉溪。

从招商方式看，濉溪县通过
以商招商，吸引更多客商前来考
察合作，形成联动效应。安徽
建业科技发挥产业聚集作用，
联系引进了中航金林专用电池
和华胞生物整装制造、干细胞
项目。徽鼎铝业引荐苏州鼎益
机电设备项目、安徽捷迪欣电

池托盘项目，落户园区。
从招商质效看，2022 年全

县新签约工业项目 139 个，超亿
元 59 个，利用省外资金 130 亿
元，利用外资 2400 万美元，招商
引资超额完成年度目标任务。
总投资 20.8 亿元的 10 万吨动力
及储能电池箔项目当年签约、
当年开工，体现了发展经济的
濉溪速度。濉溪县招商八团引
进投资 55 亿元的聚亚酰胺纤
维、投资 11 亿元的轴承产业园、
投 资 5000 万 元 的 欣 美 服 饰 项
目、目前在谈投资 10 亿元华能
集团氢能产业项目，有望近期
签约。濉溪县重大项目一组新
开工项目 2 个，投资 2 亿元的中
色研达年产 2 万吨铝合金棒项
目、投资 1.5 亿元的锐畅高档铝
幕墙材料项目；重大项目二组
新开工项目 2 个，投资 2 亿元的
开捷新能源电池总成项目、投
资 1 亿元的好之润铝方通、轻钢
龙骨项目。

“从双方初步接触到签订合
约，仅仅用了几个月时间，可以
说进度非常快，这是在全国很多
地方都达不到的速度和水平。”
江苏中旗科技股份有限公司董
事长吴耀军感慨说，江苏中旗科
技股份有限公司投资的安徽宁
亿泰科技有限公司签约落户淮
北煤化工基地，是企业发展战
略的一大布局。

“我们顶格推进通过长期
与江苏化工协会建立的良好合
作关系，第一时间获知江苏中
旗公司在内蒙古、宁夏、湖北、安
徽等地为新项目选址的信息后，
主动联系中旗公司负责人，约时
间拜访，并赴江苏中旗公司推介
淮北煤化工基地。”淮北煤化工
基地招商局相关负责人介绍，回
顾项目洽谈过程，煤化工基地相
关部门紧密配合，展现出务实、
高效、担当的工作作风。

返淮后，该局第一时间将
项目情况向党工委、管委会领
导作了详细汇报。淮北煤化工
基地党工委领导主动致电江苏
化工协会会长秦志强，邀请江
苏化工协会和中旗公司来淮参
观考察。

“化工及新材料是淮北市在
煤化工基地重点规划发展产业，
中旗公司的项目符合总体规划
要求。”淮北煤化工基地招商人
员通过前期对中旗项目的研究，
结合从各方面收集的中旗公司
信息，特别是安全、环保方面的
资料，并多次拜访江北新区安全
环保局、江苏相关设计院、杭州
天正设计院、南京理工大学等单
位，得知中旗公司的研发团队、
管理团队、资金实力都比较好，
公司产业布局和项目产品完全
符合淮北煤化工基地的产业规
划布局，也与我市发展的重点和
产业定位十分契合。

2020 年 3 月，克服疫情影
响，有关市领导带队赴南京考
察了江苏中旗公司的研发中心
和工厂。随后，时任市委、市政
府主要领导先后赴中旗公司推

介洽谈，从农药的重要性、高技
术和资金投入、打破高端农药垄
断等核心要点谈起，对中旗公司
来淮投资表达了深切的希望。
市委、市政府、煤化工基地管委
会以高度重视的态度、专业化的
招商思维和热情的服务打动了
中旗公司，改变了企业的初始选
址计划，将项目落地在淮北煤化
工基地。2020 年 5 月 18 日项目
正式签订投资协议。

安徽宁亿泰科技有限公司
新型农药原药和新材料产品项
目总投资 20 亿元，投资主体为
江苏中旗科技股份有限公司。

“淮北煤化工基地的配套不是
最好的，土地价格等也不便宜，
但在与淮北市委、市政府以及
煤 化 工 基 地 的 接 触 洽 谈 过 程
中，感觉服务效能很高，对待客
商十分真诚，在淮北投资很有
信心。”中旗公司董事长秘书丁
阳在签约仪式上表示，淮北煤
化工基地务实、踏实、诚实的作
风打动了中旗公司人员。

追“ 高 ”逐“ 新 ”，招 大 引
强。有效招商只是项目建设的
起点，真正考验招商实效的，是
项目能否尽快落地。为此，淮
北煤化工基地持续服务，攻坚
克 难 。 因 新 型 农 药 项 目 在 安
评、环评、能评等合规性手续方
面存在诸多难点和复杂程序，
基地各部门发扬钉钉子精神，
在安评、环评、能评、规划、建设
等方面持续发力、跟踪服务，先
后多次陪同企业项目负责人，
赴省、市相关职能部门帮助协
调解决问题，得到省、市相关职
能 部 门 以 及 专 家 的 认 可 和 理
解 ，使 得 项 目 一 期 顺 利 试 生
产 。 为 做 好 各 项 服 务 全 力 付
出，这样的办事态度，让企业看
在眼里记在心里。

如今，企业项目一期已正式
投产，主要生产新型农药原药和
新材料产品，是淮北煤化工基地
产业总体布局中九大集群的重
点项目，带动效应较好。整个项
目全部建成投产后，可实现年产
值 40 亿元，实现税收 2 亿元，创
造就业岗位800个。

我市去年新开工制造业
投资增速强劲

濉溪县去年招商引资工作
可圈可点

“店小二”式服务
促项目落地生根

——安徽宁亿泰科技有限公司落户记

我省推动绿色食品产业高质量发展实施意见解读

充电蓄能添本领 奋楫扬帆新赛道
——全市招商引资专题培训班侧记

邀请市外专家专题辅导。

参训学员深入招商企业观摩考察。 开展商务礼仪规范培训。

开班式现场。

■ 记者 吴永生

■ 记者 吴永生 通讯员 李莹

■ 记者 闫肃

■ 记者 吴永生

通讯员 王俊杰 整理

■ 记者 吴永生

通讯员 王俊杰 孟静纬
摄影 通讯员 张雨晴

杨晓晓 欧阳邵昊


